



An das
Bundesministerium für Finanzen
Johannesgasse 5
1010 Wien

per E-Mail: e-recht@bmf.gv.at

Wien, am 03. November 2025
ZI. B-902/031125/GK,SP

GZ: 2025-0.840.879

Betreff: Stellungnahme - Abgabenänderungsgesetz 2025 und Verordnungen

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Österreichische Gemeindebund erlaubt sich zum gegenständlichen Regelungsvorhaben mitzuteilen, dass die Gebührenbefreiung (amtlicher Gebrauch) iZm der Vorlage von ausländischen Schriften im Zuge der An-, Um- oder Abmeldung bei einer Meldebehörde ebenso begrüßt wird, wie verschiedene im Gesetzespaket enthaltene Maßnahmen zur Verwaltungsvereinfachung und Effizienzsteigerung.

Anlässlich weiterhin vorhandener Problemlagen (komplexes und ineffizientes System von Klein- und Kleinstgebühren, jahrzehntelanges Nicht-Valorisieren von den Gemeinden zukommenden Gebührensätzen etc.), erlaubt sich der Österreichische Gemeindebund auch an dieser Stelle, auf das zeitnahe Einsetzen einer FAG-Arbeitsgruppe zur Reform und Vereinfachung der Verwaltungsabgaben- und Gebührenrechts zu drängen.

Mit freundlichen Grüßen

Für den Österreichischen Gemeindebund:

Der Präsident:

Bgm. DI Johannes Pressl

Der Generalsekretär:

Mag. Gerald Poysl

Ergeht zK an:

Alle Landesverbände
Alle Landesgeschäftsführer
Die Mitglieder des Präsidiums
Büro Brüssel

